

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXII

ALMERIA—Martes 15 de Diciembre de 1.931

Número 24.514

## Fiesta dominguera En honor de Paco Barroeta

A pesar de que el día señalado para descanso dominical fué algo desapacible porque las nubes plomizas entoldaron el cielo sin dejar caer ni una sola gota de agua para calmar la sed de los campos mustios, las gentes aprovecharon la fiesta para dar a nuestra ciudad un aspecto más animado que el de ordinario ofrece en los días dedicados al trabajo. Por la mañana acudieron a los templos nuestras bellas paisanas a cumplir con el precepto religioso, y después a animar la Avenida de la República y el Parque, exhibiendo sus gentiles cuerpos y sus lindos rostros. Una exhibición de chicas bien que cada día aumenta esa falange de hermosuras que piden galanes para pasar por la Vicaría. Y a fé que con sus atractivos basta para hacer dicha llamada. El amor no cesa en su tarea de unir parejas para crear nuevos nidos, apesar de que la vida se encarezca cada día más.

Y por la tarde, otra vez a deambular por nuestros paseos; a llenar ellos los cafés y círculos, y ellas a mostrar nuevamente sus hechizos, ya en la acera predilecta de la Avenida, ya a llenar los salones cinematográficos de Cervantes y Hesperia. También el público acudió al stadium de la Ciudad Jardín, donde desde poco tiempo a esta parte ha vuelto a tomar incremento el futbol. Lo que no sabemos es si ello durará mucho, pues nuestra modalidad es la de tomar al principio tede con el mayor interés, pero seguida desmayar en los buenos propósitos. La insistencia y permanencia en un ideal, es algo desconocido para los almerienses. Y es por esta causa por lo que el éxito no acompaña en ninguna empresa.

La noche, aunque el cielo permaneció encapotado de pardas nubes, fué de benigna temperatura. Aún mejor, como casi siempre sucede, que el atardecer, en el cual se notan con más crudeza los rigores invernales. Y ello fué motivo para que, lo mismo que por la tarde, acudiese el público por las salas de los cines. También por la mañana se rindió por los republicanos un homenaje en el aniversario de los capitanes Galán y García Hernández, que fueron fusilados en Jaca víctimas de su republicanismo. Se le ofrenda-

ron coronas floridas, entonándose el Himno de Riego y La Marsellesa.

Total, un día festivo que pasó sin incidentes desagradables de ninguna clase y el pueblo dedicó por completo a la holganza y descanso del trabajo cotidiano.

Y ayer, que amaneció un día radiante en el cual se descorrieron las certinas nubes, que hicieron inútilmente defraudar las esperanzas que los agricultores pusieron en ellas, la normalidad volvió a imperar y cada mochuelo a su olivo, este es, a comenzar de nuevo la lucha intensa que cada cual sostiene para apertarse los cotidianos garbanzos, que no es poca la lucha, que en los presentes tiempos representa el aportar los medios necesarios para satisfacer las necesidades, cada día mayores que el progreso entroniza. ¡Cuántos cálculos y más cálculos tienen que hacer, esas heroínas amas de casa, para lograr atender a esas diarias necesidades! Porque ellas no tienen la facilidad apuntada por el ministro de Hacienda, de que al faltar las cincuenta pesetas precisas, se busquen donde se las encuentre. Si ello fuese factible, la miseria no reinaría en muchos hogares y casi todos viviríamos en una Jájaja admirable, sin tener que pasar esas grandes apuras apremiantes, que entenebrecen la existencia de la mayoría de ciudadanos por alcanzar la nivelación de sus presupuestos.

Pero en fin, un día es un día, y el domingo nos trae ese olvido de las diarias penalidades, echándonos a la calle en busca de sensaciones agradables, aun cuando al siguiente nos encontremos con el problema abrumante. Se lucen en la fiesta dominical los trapitos de cristianar. Ellas se engalanan para mostrarse más atractivas; ellos también presumen, buscando sus conquistas. El lujo va siendo cada día mayor y ello también viene a aumentar el desequilibrio en que vivimos. Pero un día es un día.

### Agente de Préstamos

para el Banco Hipotecario de España  
ANGEL VIZCAINO  
Procurador  
Minero 5, pral.

Próximo al medio centenar de amigos de nuestro ilustre paisano el abogado don Francisco Barroeta y Vázquez se reunieron anteayer domingo, a las diez de la tarde, en la pintoresca y típica Venta Eritaña, para agasajar con un almuerzo homenaje al paisano que tras largos años por la Habana regresó a nuestro lar y hoy se encuentra entre los suyos.

A la hora señalada se sirvió por el indicado restaurante un suculento y bien condimentado almuerzo, que corroboró el buen nombre de que goza entre los gastrónomos almerienses Venta Eritaña, ocupando la presidencia el festejado y reuniéndose a su alrededor ami-

gos íntimos en el número expresado.

Incurriríamos en error si tratásemos de hacer en este instante un esbozo siquiera de la personalidad del festejado, siempre pálida e incompleta para cuantos seguimos paso a paso la labor de Paco Barroeta allende los mares, pues en la citada República cubana no sólo triunfó plenamente como abogado, sino que fué distinguido y apreciado, al encomendarle puestos de gran relieve social, que desempeñó con el beneplácito de todos.

A las muchas felicitaciones que de sus paisanos recibió anteayer puede el señor Barroeta añadir la nuestra sincera y desinteresada, deseándole aun mayores triunfos de los que estamos seguros alcanzará, dada la actividad y talento de que está adornado el homenajeado.

## Obras de juventud del Padre Luis Coloma

### III Y ULTIMO

El tomo Obras de Juventud comprende, como dije atrás, doce trabajos que llevan los siguientes títulos: Cenciencias elásticas, Episodio de la toma de Sevilla, Por Barloma, La Mortaja, ¡Beatas!, El cántaro de la lechera, Selacea de un estudiante, Lágrimas y sonrisas, Cuentos y tradiciones populares, I, Juan Cigarrón; II, Paz a los muertos; III, ir por lana... IV Pájare verde, y V, Sucédite.

Son las primicias de un ingenio que en ocasiones aletea impaciente y otras tiene ya vuelo aquilino.

«Solaces de un estudiante», que alaba muy justamente Fernán Caballero, es obrita casi perfecta. Primorosos son también «Cenciencias elásticas», «¡Beatas!» y los «Cuentos y tradiciones populares», y en todos atisbase al futuro gran prosista y admirable psicólogo mundano.

Muchos que presumen de maestros o que son llamados así, no siendo sino apreciables oficiales, quisieran poder firmar estos ensayos de un principiante que pisa el palenque literario con desembaraze y gallardía de guerrero veterano.

En un juicioso y bien escrito prólogo, el P. Constancio Egua, compañero del P. Coloma, rinde el debido tributo a su hermano en religión, y la insigne autera de «La Gaviota» (Cecilia Behl de Faber), elogia su realismo sano y es pañolísimo donde no hay crudezas de estilo, ni vahos de enfermedad, ni chocarrerías de tasca o burdel.

El ilustre fraile pasa por el barre sin marchar su pluma con él y cuando llega la hora de abofetear a los bellacos no hace uso de la mano tosca del perdonavidas literario, sino del guante del caballero.

Su donaire es un producto mixto de locuras clásicas y genuina gracia andaluza.

Con arte encantador dice los mayores atrevimientos sin asquear ni irritar a los lectores, que alguna vez verán fielmente reproducida la imagen de sus vicios en el limpio cristal de una sátira al par educativa y regocijante.

En los primeros días del nuevo régimen político—que para bien de España quisiéramos ver consolidado y ennoblecido—una turba de poseídos e ignorantes, escoria de la sociedad, demolió bárbaramente el busto erigido en Bilbao al esclarecido jesuita.

Los autores de la hazaña no sabían lo que hacían.

Al derribar la efigie del P. Coloma, ultrajaban a Dios, a las letras y a la patria.

Tengamos piedad de su inconsciencia y reservemos nuestra indignación para los inductores cobardes, para los sectarios atizados de odios, para los Tartufes que predican la tolerancia y obran la iniquidad, para esa legión de pseudo intelectuales con anemia en el cerebro y atrofia en el corazón que por renegar de Cristo y escarnecer los sentimientos y tradiciones de nuestra nación, no merecen haber nacido en España.

PASCUAL SANTACRUZ

# La crisis ministerial

**Las consultas.-Azaña se encarga de formar nuevo Gobierno.-Declaraciones de los jefes de las minorías.-Otro Gobierno heterogéneo.-A pesar de los trabajos realizados, la crisis no está solucionada.-La actitud de los radicales.-Se habla de un Gobierno izquierdista.**

Madrid 14.

## La crisis del Gobierno.-Comenzaron las consultas en Palacio.

El Presidente del Congreso don Julián Besteiro, acudió ayer a Palacio a las once y media de la mañana, anticipando su visita al señor Alcalá Zamora, por tener que asistir al homenaje que dedicaban al que en vida fué Pablo Iglesias, que se celebraba en el teatro Es pañol.

A la salida de Palacio y después de haber estado hablando con el Presidente, manifestó que le había dicho al señor Alcalá Zamora que debía conservarse la vida de la actual Cámara, por que ella tiene a su entender gran vitalidad y el Gobierno futuro debe tener el mismo espíritu que el dimisionario, pues no debe ser su sustitución si no una continuación exacta y aproximada de los mismos elementos que desde un principio lo integran.

## Las consultas del Presidente a los jefes de grupos

El Presidente de la República señor Alcalá Zamora, comenzó las consultas llevadas a efecto en el Palacio, para la solución de la crisis.

El primero en acudir fué el señor don Remigio Cabello, encargado por la minería socialista.

Después lo hicieron los señores don Alejandro Lerroux, Bello, Companys, Medina Baeza y otros jefes de grupo.

El señor Lerroux, hablando con los periodistas, dijo que entiende que en las actuales circunstancias debe formarse un Gobierno que esté integrada por todas las fuerzas de la izquierda republicana e incluso algún socialista. No cree el señor Lerroux factible en la formación de un Gobierno socialista o de un Gobierno donde preponderen los socialistas, por que no respondería a la situación actual del país, ni al equilibrio de las fuerzas parlamentarias.

Salvando toda clase de respetos a las personas, los radicales no formarán parte de un Gobierno que fuera presidido por los socialistas, pues debe confiarse la Presidencia a aquel que sin pertenecer a las fuerzas más numerosas, tampoco represente a las demasiado restringidas.

Cree—terminó diciendo el jefe del grupo radical— que dibujó bien la figura del futuro Gobierno.

## Azaña a Palacio.—Encargado de formar Gobierno

A las ocho y media de la no-

che, acudió a Palacio el jefe del Gobierno dimisionario, don Manuel Azaña.

A su salida comunicó a los informadores que por el Presidente de la República se le había encargado de formar Gobierno y que esta misión la realizaría bajo todas las gestiones necesarias, a fin de constituirlo de una concentración republicano socialista.

## Animación en el Congreso

Durante toda la tarde y primeras de la noche de ayer reinó una gran animación en el Congreso.

El diputado socialista señor Bujeda negó el propósito que se le atribuía de explicar una interpección sobre la celebración de la misa en Palacio en sufragio de los capitanes de la guarnición de Jaca, señores Galán y García Hernández.

## Regreso de Prieto.—Manifestaciones

A las cinco de la tarde, procedente de Navacerrada, en donde pasó todo el día, regresó el ministro dimisionario de Hacienda don Indalecio Prieto.

Cuando los informadores de la prensa lo supieron, se pusieron a hablar con él y este les dijo que la tirada del folleto que contiene el texto de la Constitución aprobada será ampliada hasta un millón de ejemplares, cuyos números serán repartidos entre las escuelas, y también se enviarán gran número de ellos a las diversas comandancias de la Guardia civil existentes en España.

El Presidente del Congreso señor Besteiro amplió esta noticia, diciendo que se haría una edición a todo lujo con destino a los señores diputados que constituyen la actual Cámara y cuyos ejemplares irían encerrados en sendas cajitas de plata.

## De los Rios continuará en el Gobierno aun sacrificándose.

El ministro de Justicia, señor de los Rios, conversando con los periodistas ha negado que afirmara su propósito de abandonar resueltamente la cartera, pues sacrificará sus conveniencias personales ante los mandatos de su partido político.

## Reunión de los socialistas

En el Congreso se reunió la minoría socialista.

El señor Cabello informó a sus correligionarios de la consulta celebrada con el Presidente de la República, a quien aconsejó la

formación de un Gobierno análogo al actual, de carácter izquierdista.

La minería acordó tributar un homenaje a los ministros socialistas, al Presidente de la Cámara señor Besteiro y al señor Jiménez Asúa.

Dicho acuerdo lo pusieron anoche mismo en práctica, obsequiándoles con una comida que se sirvió en Hotel Nacional.

Después se nombró una comisión que organice una campaña divulgadora de la labor del Gobierno especialmente de lo que respecta al ministerio de Instrucción pública.

También se editará un folleto recogiendo la labor desarrollada por todos los ministros, especialmente por lo llevado a cabo por los ministros socialistas.

La Comisión la forman los señores Paucula, Negri, Araquistain, Bajada y Llopis.

## Reunión de la Izquierda Catalana

Convocados por el señor Companys se reunieron en el Congreso los diputados que constituyen la Izquierda Catalana.

El señor Companys informó a sus amigos de la consulta que hubo de hacerle el Presidente de la República y que igualmente le hizo la minoría radical socialista.

El señor Baeza Medina manifestó que hasta este momento solo hubo los preliminares para la crisis, corroborando que había sido encargado el señor Azaña para formar Gobierno y que desde este instante es cuando comenzarían las dificultades para la constitución del nuevo Gobierno.

## Varias noticias

El ministro de Fomento, señor A boroz, estuvo a las primeras horas de la noche en el Congreso.

Este inquirió de los periodistas cuantas noticias tuvieran con relación a la tramitación de la crisis.

También el partido de Acción Republicana se reunió, informando el señor Billo de la consulta que realizó ayer mañana en Palacio con el señor Presidente.

El señor Alcalá Zamora asistió al concierto dado por la Sinfónica en el Monumental Cinema.

Su Excelencia ocupó un palco, y estaba acompañada de su ayudante y del jefe de prensa de su gabinete.

El público se dio cuenta de la presencia del Presidente y le ovacionó, surgiendo algunas protestas que fueron ahogadas por los aplausos de los espectadores.

La policía llevó a cabo algunas detenciones.

## Manifestaciones de Bello

Al salir de Palacio el señor Bello, entregó a los periodistas una nota diciendo que acudió a la consulta con el Presidente en nombre del partido Acción republicana, aconsejándole la formación de un Gabinete de concentración republicano socialista, de la máxima autoridad para disponer con libertad de la designación de las personas que pudiesen ocupar las respectivas carteras.

El Presidente le preguntó qué persona podría presidirlo, contestándole que el señor Azaña.

## La opinión de Companys

Al salir de Palacio el diputado de la Izquierda Catalana señor Companys, expresó su opinión, que es la de que debe formarse un Gobierno de concentración parlamentaria, no solo para la aprobación de los Estatutos, sino de las Leyes complementarias que constituyen el credo constitucional.

Añadió que el Estatuto de Cataluña puede encauzarse en los moldes de la Constitución tal y conforme se aprobó.

Al ser preguntado quién creía que debía ser el jefe del Gobierno, dijo el señor Companys: «No nosotros no ponemos reparo alguno; solo nos guía la idea y deseamos la constitución de un Gobierno que desarrolle el programa, cumpliendo los compromisos para la revolución.»

Al ser preguntado nuevamente si los catalanes colaborarían con el Gobierno, contestó que eso dependía de que el Gobierno que se formara llevara el Estatuto y las Leyes que deben aprobarse.

Anunció, por último, que marchaba a infermar al señor Maciá del desarrollo de la entrevista celebrada con el Presidente.

## La opinión de Baeza Medina

El señor Baeza Medina, hablando con los periodistas, dijo que había aconsejado al señor Alcalá Zamora la continuación del actual Gobierno, por dos razones fundamentales, una, por gozar de la plena confianza del Parlamento, y la otra, por exigirlo así el afianzamiento de la República, y sería insensato que cualquiera minoría se colocara en la oposición, y si no fuera posible la continuación del mismo Gobierno, debía formarse otro de composición análoga.

También acudieron a Palacio el señor Ortega y Gasset, en nombre de la minoría al servicio de la República; el señor Blanco (don Carlos) por los progresistas, y el señor Casares como jefe de la minoría orgánica.

Al salir el señor Ortega y Gasset dijo, que fijándose en las Cortes creía que debía respetarse su existencia, aunque no forzar su duración.

Agregó que aconsejó al Presidente un Gobierno de concentración republicana socialista, pero procurando que la política sea de tipo homogéneo, semejando el Gobierno a las Cortes desde el primer momento su programa.

El señor Blanco aconsejó la continuación del Gobierno actual hasta aprobar los presupuestos, continuando luego si no había motivos para la crisis.

Creía que debían aprobarse inmediatamente la reforma agraria, los Estatutos regionales, el censo para la mujer y las leyes de orden público y cuestión religiosa.

Concluido esto, luego los distintos partidos aportarían varias soluciones.

El señor Casares aconsejó la formación de un Gobierno de coalición, dejando a la persona que lo presidiera en libertad para designar los ministros, pero manteniendo la tendencia izquierdista.

El señor Cabello al salir de Palacio, entregó a los periodistas la nota del consejo que le dió al Presidente en nombre de la minoría socialista.

Esta estima que mientras las Cortes tengan la debida vitalidad, no deben disolverse y que la solución de la crisis debe ser la continuación del Gobierno actual, con carácter izquierdista, es decir, una concentración respetando los principales grupos de la Cámara.

El Presidente preguntó al señor Cabello cual era el programa inmediato para desarrollarlo, contestándole que todas las leyes en tregadas a la Cámara.

Respecto a las personas dijo que el Presidente debiese quien las designe, acople y distribuya las carteras personalmente, diciendo por último que creía que el señor Azaña debía presidir el Gobierno.

### Azaña encargado de formar Gobierno

Después de las ocho y media, salió de Palacio el señor Azaña, el cual había sido encargado por el Presidente de formar Gobierno.

Hablando con los informadores de la prensa, dijo que marchaba a su domicilio para trabajar, y de decirse unas horas al descanso y que mañana iniciaría sus gestiones.

### Alcalá a su domicilio

Poco después de las nueve de la noche el Presidente de la República señor Alcalá Zamora, abandonó el Palacio, marchando a su domicilio para cenar y descansar.

### Azaña y Lerroux. Otra conferencia

Después de recibir el encargo del Presidente de la República el

señor Azaña para la formación del Gobierno, éste visitó al jefe de la minoría radical don Alejandro Lerroux, con el cual estuvo conversando durante largo rato.

A las diez y media de la noche acudió a la Presidencia del Consejo de ministros, donde recibió a don Fernando de los Ríos, con el que estuvo conversando y al que le pidió la colaboración de los socialistas para el nuevo Gobierno, cuya formación había recibido en cargo del señor Alcalá Zamora.

El señor Azaña ofreció al partido socialista tres carteras, igual número que en el anterior Gobierno.

El señor de los Ríos marchó al Congreso, en donde se encontraban reunidos los diputados socialistas y a los que expuso la conversación sostenida con el señor Azaña.

La indicada minoría aceptó los ofrecimientos del señor Azaña, dejando a éste en plena libertad para el acoplamiento de carteras y nombres de los que la ocupen.

Los socialistas acordaron volver a reunir una vez que el señor Azaña hiciera el indicado acoplamiento.

Después de salir de la Presidencia del Consejo de ministros el señor de los Ríos, entró don Marcellino Domingo y a su salida nos manifestó que el Presidente le había detallado el programa que llevaría a la práctica el nuevo Gobierno que él iba a presidir a cuyo programa prestó absoluta conformidad.

El señor Domingo nos ha dicho que los radicales socialistas seguirán teniendo dos carteras en el nuevo Gobierno.

También el señor Azaña había recibido al señor Casares Quiroga y se sabe que aquél le expresó sus deseos de que continuase en el nuevo Gobierno, pero lo cierto es que nada se había puntualizado sobre estos extremos.

El señor de los Ríos volvió a la Presidencia del Consejo para informar al señor Azaña de los acuerdos afirmativos de la minoría socialista y a las dos y media de la madrugada salió el señor Azaña para su domicilio, acompañado del señor Casares Quiroga.

Los informadores le interrogaron a la citada hora y antes de que ocupara el auto que le conduciera a su domicilio, el señor Azaña contestó que no esperaba que hubiese Gobierno hasta esta noche y que desde luego seguirían las gestiones.

### Impresiones

La impresión dominante esta mañana es la de que seguirán los tres ministros socialistas del anterior Gobierno, aunque quizás el señor Prieto pase a la cartera de Fomento.

### Banquete a los socialistas

Anoche se celebró el banquete organizado como homenaje a los tres ministros dimisionarios socialistas.

Al acto no pudo asistir el Presidente del Congreso señor Basteiro, por encontrarse sometido a régimen facultativo.

Pronunció un discurso el señor

Cabello, ofreciendo la solidaridad del partido con la obra de los ministros.

Le contestó el señor Prieto, agradeciéndole los ofrecimientos.

Dijo este que cualquiera que sea la solución de la crisis no se quebrantará la disciplina del partido, pues ni él ni sus compañeros sienten ambiciones ni aspiraciones de miedo.

### La consulta a Lerroux

Ampliando los términos de su consulta, el señor Lerroux nos ha manifestado que expuso la necesidad de formar una mayoría parlamentaria que respondiese siempre al criterio del Gobierno.

Como leyes imprecindibles, indicó al Jefe del Estado la de presupuestos, la del Estatuto de Cataluña, la ley electoral y la de reforma agraria.

Añadió que en la visita que le hizo el señor Azaña se puso a su disposición del Presidente.

### Declaraciones de Maura

El exministro de la Gobernación don Miguel Maura, ha declarado que la solución de la crisis debe ser la de un Gobierno de izquierdas.

Aplaudió la resolución del señor Azaña de constituir un Gobierno sin imposición de partidos.

Esto—dijo—será un buen precedente para las crisis sucesivas.

Terminó diciendo que éste era el único medio de llegar a un poder ejecutivo bueno y eficaz.

El señor Maura dijo que el próximo día 20, dará una conferencia definiendo claramente su actitud.

Aclaró que será un discurso de actuación.

También hizo declaraciones el señor Maura rechazando los comentarios del diario conservador «La Epoca».

Recordó que dicho diario injurió a su padre cuando éste declaró inservibles a los viejos partidos.

### Gestiones de Azaña

El señor Azaña permaneció hoy en el ministerio de la Guerra hasta el mediodía.

Por teléfono estuvo transmitiendo las gestiones que realizaba para la formación del Gobierno.

### A Gobernación.—Otra conferencia

A las 12'45 de la mañana se trasladó el señor Azaña al ministerio de la Gobernación.

A poco celebró una conferencia con el señor Casares Quiroga.

### Otra reunión de las minorías

En el Congreso se han reunido hoy, separadamente, las minorías socialista y radical-socialista.

Los señores que la forman, se mostraron reservados a la salida de las reuniones respectivas.

### La continuación de Largo Caballero

El señor Prieto, hablando hoy nuevamente con los periodistas, nos dijo que los socialistas habían recabado la continuación del señor Largo Caballero en el ministerio del Trabajo, aunque los señores Azaña y Lerroux se oponían, pero en la conferencia que ambos celebraron acordaron transigir en ello.

### La modificación del Gobierno

En las primeras horas de la tarde se consideraba segura la siguiente modificación del Gobierno:

Hacienda: don Gabriel Franco.

Justicia: señor Albornóz.

Instrucción pública: don Fernando de los Ríos.

La cartera de Fomento se divide en dos. Para la de Obras públicas se designa al señor Prieto (don Indalecio) y para la de Economía, Agricultura y Comercio al señor Domingo (don Marcelino), que es la división que se hace de la de Fomento.

### ¿No acepta?

La única duda de la anterior combinación, es la resistencia que demuestra el señor Franco (don Gabriel) para aceptar la cartera de Hacienda.

El señor Azaña trata de vencerle.

### La cartera de Hacienda le fué ofrecida a Carner

El jefe del Gobierno señor Azaña llamó a su despacho al señor Carner y le ofreció la cartera de Hacienda, reservándose contestar hasta consultar con la Esquerra Catalana.

Esta se reunió seguidamente, presidida por el señor Maciá.

Poco después facilitaron una nota a la prensa, diciendo que por unanimidad acordaron aceptar la cartera de Hacienda por encajar en el futuro Gobierno el criterio que expuso el señor Companys en la consulta que le hizo el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

Después el señor Maciá dijo a los periodistas que regresaría el miércoles a Barcelona, porque el viernes iría el señor Azaña y se le obsequiaría con diversos actos.

Continúa esta información telegráfica en la sexta y séptima página.

AL PASAR

UN HOMENAJE

## Mueren de calor En memoria de los

Leemos en la prensa que, en Sidney (Australia), han fallecido más de doscientas personas, a consecuencia de los calores asfixiantes que se padecen.

¡Qué diferencia de temperatura con la de muchas provincias españolas y extranjeras, en éstas se mueren algunas veces de frío y en Australia de calor.

Este mundo anda así; por no estar de acuerdo, ni el tiempo, que aunque mata, lo hace en diferentes formas, en calor y frío.

La política anda también vuelta en todas partes; nadie se entiende por las picaras y parajudiciales ambiciones de querer algunos figurar y mandar con sus ideas extravagantes o no.

Y así andamos hace tiempo, que no nos entendemos ni el tiempo está de acuerdo.

E. B.

## Del Gobierno civil

Visita de comisiones

El Gobernador civil señor Alas Argüelles nos dijo ayer que había recibido las visitas de comisiones de varios pueblos, haciéndoles diferentes peticiones.

También nos dijo que reinaba tranquilidad en toda la provincia.

Dispensario inaugurado

En el pueblo de Raquetas de Mar, conforme anunciamos, se inauguró anteayer domingo el Dispensario antitracomatose.

Asistieron el Gobernador civil señor Alas Argüelles, el Inspector provincial de Sanidad señor López Priar, el doctor María, que llegó expresamente de Madrid, y otros señores.

La inauguración del Dispensario se celebró con gran solemnidad, dirigiendo la palabra los señores anteriores, alabando la obra humanitaria e higiénica que acaba de hacerse.

También nosotros hacemos elogios de la institución de referencia, enviando nuestra enhorabuena a las autoridades de Raquetas de Mar por la obra que acaban de realizar.

Junta de Economía

Esta tarde a las seis, se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial de Economía, para tratar del importante problema del pan, es decir, a ver si es posible que se rebaje el precio de tan necesario artículo.

## Para las Pascuas

Extenso surtido en turrone de Gijona, en todas sus variedades; peladillas finas, anises, piñones y pastelillos de Gloria. Todo ello son exquisitas especialidades.

Es a casa es la mejor surtida en todos estos artículos, propios de las Navidades.

CASA LOSANA  
Avenida de la República, 6.

Número de ocho páginas

## capitanes Galán y García Hernández

A las doce de la mañana del domingo se celebró en el Salón Hesperia el homenaje organizado en memoria de los capitanes Galán y García Hernández, con motivo de cumplirse el primer aniversario de sus fusilamientos en Jaca.

Al acto asistieron el Gobernador civil señor Alas Argüelles, alcalde accidental señor Callejón López, vicepresidente de la Diputación señor Redondo, teniente coronel señor Gómez de Nicolás, Ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto señor Etorrieta, Presidente de la Audiencia señor de la Torre, varios concejales, una comisión de oficiales de la guarnición, elementos obreros y numeroso público.

En las plateas figuraban varias señoras y señoritas.

En el escenario se colocaron dos banderas, de las sociedades obreras adheridas al acto.

Presidió el homenaje el diputado a Cortes del partido federal don Juan Company Jiménez.

Leíó los discursos don Adolfo Cane Plaza, quien dió lectura a unas cuartillas ensalzando las figuras de los capitanes señores Galán y García Hernández.

Después hicieron uso de la palabra todos los oradores designados, siendo aplaudidos al terminar sus disertaciones.

Por último, le fué concedida la palabra a Antonio López Porcel, ferroviario, designado por el partido socialista, quien comenzó protestando de la ausencia y falta de ciudadanía del elemento trabajador al acto que se celebraba.

Las manifestaciones del orador levantaron tal cúmulo de protestas en la mayor parte de los asistentes, que no pudo continuar hablando.

Apesar de intervenir el presidente de la Casa del Pueblo, no fué posible restablecer el orden hasta que el presidente señor Company se levantó para hacer el resumen del acto, ocupándose de las tragedias y las hazañas de los Borbones desde hace 120 años.

Ocupándose de la actuación del Ejército, dió que los pronunciamientos han terminado para siem

pre, porque el Ejército será de la patria.

Termina recomendando paciencia para juzgar al Gobierno, pues en el poco tiempo que lleva actuando ha dado muestras de saber cumplir.

Durante el acto, una compañía de las fuerzas de Infantería que guarda la plaza, permaneció a la puerta del Salón Hesperia.

Seguidamente se trasladó a la plaza Circular, colocándose a la cabeza de la manifestación, desde donde se trasladó a la tribuna de la Avenida de la República, decorada con banderas y guirnaldas de flores, donde figuraban los retratos de los capitanes Galán y García Hernández, depositándose cinco coronas dedicadas por los partidos radical, republicano radical-socialista, federal, Acción republicana y juventudes socialista y federal.

El señor Company dedicó un sentido recuerdo a las víctimas del 14 de Diciembre y seguidamente el teniente coronel señor Gómez dió un viva a la República, que fué contestado con entusiasmo.

La Banda Municipal interpretó el Himno de Riego y La Marsellesa.

Desde la tribuna, la manifestación siguió hasta la plaza de Ramón y Cajal, donde se disolvió.

UN SUCESO

## PESCADOR DE CAÑA, AHOGADO

En las primeras horas de la tarde del domingo anterior salió de su domicilio, calle de la Almedina, el obrero zapatero Ramón López Calabuit, de 57 años de edad, con los útiles necesarios para pasar un rato «pescando a la caña», dirigiéndose a unas peñas enclavadas en la carretera de Poniente, próximo a Venta Eritaña.

El desgraciado Ramón, acaso por algún desvanecimiento u otro accidente que desconecemos, cayó desde el promontorio al mar, pereciendo ahogado.

El Juzgado del distrito de la Audiencia se personó en el lugar del suceso, precediendo al levantamiento del cadáver.

Esta presentaba una herida con tusa en la cabeza.

Ayer mañana se le practicó la autopsia.

## HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alenso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalme de R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela C. de R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, A. S. Maur., 5

## Sobre un acuerdo

Se celebró una reunión en el Ayuntamiento de Sevilla, para tratar de la organización y salida de las Cofradías en Semana Santa.

Asistieron delegados de todas las entidades sevillanas, presidiendo el acto el señor Alcalde. Este manifestó su deseo de ultimar la salida de las Cofradías, con el fin de llevar a cabo una intensa propaganda en todo el mundo, pues quiere que la Semana Santa, en el próximo año, se celebre con el máximo esplendor. Añadió que si la subvención del Ayuntamiento es pequeña y no figura en los presupuestos, puede aumentarse ésta considerablemente, destinando a las Cofradías todos los ingresos por arriendo de sillas y tribunas en los días de la Semana Mayor, recaudación que es de mucha importancia.

Unas palabras del concejal socialista Fernández Billesteres—que como delegado de la Comisión de iniciativas y turismo asistía a la reunión—molestaron para las Cofradías, motivaron un gran escándalo, siendo increpado por los asistentes el citado concejal.

El alcalde no pudo contener el escándalo, pues los concurrentes daban vivas a la Semana Santa y a Sevilla y abucheaban al concejal que se vió precisado a abandonar la reunión.

Terminado el incidente, el beneficiado doctor Gil Alvarez dijo que las Cofradías son muy religiosas y muy sevillanas y el concejal radical Pazos se declaró francamente católico y republicano, y muy amigo de las Cofradías.

Acordóse que las hermandades, antes de fin de mes, envíen al alcalde un programa detallado, con la salida de las Cofradías, itinerarios, etc., con el fin de que pueda emprender rápidamente la activa propaganda que se propone desarrollar por todo el mundo.

## FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

**Eugenio de Bustos**

Calle de Granada, 35 y 37 6 9 moderno.—Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

## LA INSTALADORA MODERNA

**Francisco Segado**

PASEO DEL PRINCIPE 36.

Trabajos eléctricos de todas clases.—Abonos mensuales económicos.—Aparatos.—Calefacción y Lámparas.

TELEFONO 319

## Del Ayuntamiento EN LA PROVINCIA

### La sesión se suspendió en señal de duelo

Presidida por el segundo teniente alcalde señor Callejón López (por continuar en Madrid el alcalde y el primer teniente alcalde), se reunió ayer tarde el Ayuntamiento para celebrar su sesión ordinaria semanal.

Asistieron los señores Ortiz Estrella, del Pino Hernández, Villagasa Murcia, Pérez Mota, Sánchez Moncada, Vázquez Maldonado, Limones, Torres Fuentes, García Cruz, Miras Capel, Torres Muller, García Alonso y Salaberri.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Seguidamente el señor Callejón López propuso que en vista de ser el primer aniversario del fusilamiento de los capitanes Galán y García Hernández, se suspendiera la sesión en señal de duelo.

El señor Limones propuso además que se dirigieran telegramas de pésame a las familias de dichos capitanes.

Se acordó así por unanimidad, levantándose la sesión.

## TRIBUNALES

### EN LA AUDIENCIA

#### Los juicios de ayer

En la Sala primera se celebró ayer mañana un juicio oral de causa seguida en el Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de lesiones, quedando concluido para sentencia.

Ante el mismo tribunal se vio el incidente de apelación de causa precedente del Juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de lesiones, quedando a resolución del tribunal.

Así mismo se celebró también en la Sala segunda otro juicio de causa seguida en el Juzgado de Cuevas, por el delito de atentado.

#### Condenado

El tribunal de la Sala primera ha dictado sentencia en la causa número 262, de 1930, del Juzgado del distrito de la Audiencia, condenando al procesado Ricardo Martínez, como autor de dos delitos de estafa, a la pena de cuatro meses de arresto mayor por cada uno, a que indemnice al perjudicado a la cantidad de 762,85 pesetas y al pago de las costas.

#### Señalamiento para hoy

Sección primera. Vista de causa número 85, de 1930, del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Felipe Fernández y otro, por el delito de robo.—Abogado, don Manuel García del Pino; procurador, don Fernando Escobar.

### Accidente grave

Por el kilómetro 40 de la carretera denominada La Media Leña, en término de Utiel, iba subido en una bicicleta el joven José Roca Carrique, de 18 años de edad, vecino de Tabernas, residente en el cortijo denominado El Aipargatero.

El expresado joven cayó de la bicicleta, causándose una herida en el pie derecho y erosiones en la cara.

El médico titular de Utiel del Campo calificó el estado del herido de pronóstico grave, siendo trasladado en seguida al hospital de esta capital.

### Sustracciones

Del convento de monjas que existe en la villa de María, han sustraído prendas de vestir que había tendidas en el huerto de aquel edificio.

Además, de una casa que hay al lado del convento, también perteneciente a éste, se llevaron varias gallinas y una partida de embutidos.

### Varias denuncias

La Guardia civil ha denunciado ante el Juzgado de Dalias, a Gabriel Torres López, con domicilio en la Aldeilla, por promover un altercado con el cobrador del automóvil correo.

Ante el de Tijera, denunció también a Antonio Martínez Reina, Juan Fernández Fernández, José Santiago Cortés y Antonio Santiago Cortés, por causar daños en plantas de habas.

Y ante el de Cuevas del Almanzora, denunció a Juan Marquez Cortés (s) El Bueno, por causar daños con ganado en propiedad particular, y ante el de Berja, a Francisco Sánchez Muñoz por el mismo motivo.

## Botica Central

DE LA VIUDA DEL LICENCIADO

### José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos, Preparaciones galénicas, Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económicos  
REAL 15.—ALMERIA.

## GACETILLAS

#### En señal de duelo

El comercio cerró ayer sus puertas al medio día en señal de duelo, por cumplirse el primer aniversario del fusilamiento de los capitanes señores Galán y García Hernández.

Algunos comerciantes que se proponían no cerrar, tuvieron que hacerle obediencia por una comisión que así lo iba solicitando.

### Novena a Santa Lucía

En la parroquia de Santiago ha dado comienzo la novena que realizan los devotos a Santa Lucía, cuyas fiestas religiosas durará hasta el día 21.

### Hasta hoy

Por orden superior se ha prorrogado el plazo para que puedan ingresar en las Delegaciones de Hacienda, el importe del primer plazo de su cuota militar, aquellos individuos que se acogan a los beneficios de la cuota hasta el día de hoy.

### Riña entre cuatro

En la carrera de las Piedras, riñeron los hermanos Manuel y Francisco Martínez Arias y los también hermanos Francisco y Luis López Hernández (s) Mateos.

Los dos primeros resultaron con heridas leves, causadas con golpes dados con un palo.

### Profesor trasladado

Ha sido trasladado a la Escuela Normal del Magisterio primario de Alava, don Marcelo Agudo Garat, que es profesor numerario de Ciencias Naturales de la de nuestra capital.

### Licencias

Se ha publicado una circular en la «Gaceta» autorizando a los ministros para que concedan el permiso a los funcionarios para las próximas fiestas de Navidad.

Dicho permiso será concedido desde hoy al 15 del próximo mes.

### Fallecimiento

Ha fallecido en Murcia la señora doña Ana María Rodríguez Gómez, esposa del comerciante de aquella plaza don Tomás Castillo y madre del coadjutor de la parroquia de San Lorenzo don Juan Castillo Rodríguez.

### A presentarse

Los suboficiales de Complemento don Emilio Rapalle Campos, don José Pérez Alta, don Miguel Zubeldia Vazquez y don Aureliano Fernández Castiadas, se presentarán en esta Comandancia Militar con urgencia para un asunto que les interesa.

### En la casa de socorro

Han sido curados en la casa de socorro municipal:

Rosario Vera Ramos y Juan López Salvador, de mercedura de perro; Enriqueta Sanjuan Sanchez, de una herida que le causó su vecina Isabel Soriano Hernández; Guillermina Enciso Riva, de heridas que le causó una bicicleta al ser atropellada aquella; Isabel Soriano de una mercedura que le dió Enriqueta Sanjuan, y Pe-

dro López Saez de una lesión que sufrió en riña que estuvo con Manuel Ibañez Jiménez.

### Registro minero

En el Gobierno civil se solicitó ayer por don Modesto Largo Alvarez, la propiedad de nueve pertenencias de mineral de petróleo, con el nombre de «Franca Salida», para la Fábrica de fundición, término municipal de Vera.

### Inspección vacante

Se ha anunciado la vacante de Inspector provincial de Veterinaria de esta provincia.

En el plazo de 15 días puede solicitarse tomar parte en el concurso.

### Confirmación de destinos

Han sido confirmados por orden superior, en sus destinos en la Jefatura provincial de Industria de Almería, los ingenieros de tercera clase don Luis Badías Aznar y don Ricardo Calvo Martínez.



**Cuide usted su estómago**  
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

## DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

## ¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO

Desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1,60 pesetas.— Por correo, 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5.—MADRID.

Número de ocho páginas

A. Vizcaino  
DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 pral.

## Spidoléine

ACEITE especial para AUTOMÓVILES

S<sup>dad</sup> A<sup>ma</sup> ESPAÑOLA DE LUBRIFICANTES. BARCELONA.

Delegado: TEODORO FERNANDEZ ALMERIA.

El señor Lluñí afirmó que el señor Carner no sólo representaba a la Izquierda Catalana, sino a la masa socialista de Cataluña.

### Azaña y Casares.—Almorzar juntos.—Cambio de impresiones

Los señores Azaña y Casares Quiroga almorzaron juntos en el Palace Hotel.

A estos se les unieron para tomar café los señores Maciá, Carner, Hurtado, Companys y otros diputados.

En la reunión se cambiaron impresiones sobre el momento político.

### Azaña a la Presidencia.—Manifestaciones de Carner

Desde el Palace Hotel el señor Azaña marchó a su despacho de la Presidencia, recibiendo al señor Carner.

Este dijo a los periodistas a la salida que la situación de la Hacienda requería un presupuesto nivelado y esto debe hacerse con la medicina y cirugía, dando al país la sensación de confianza y estabilidad para no asustar al capital como hasta ahora ha sucedido.

Soy hombre pacífico y confío en dar la sensación de tranquilidad.

Confirmó el señor Carner que el señor Albornóz iba al departamento de Justicia, el señor Prieto a Obras Públicas, el señor Domingo a Economía y Agricultura y el señor de los Ríos a Instrucción pública.

Si esto se modificase—agregó—será porque los socialistas cambien de parecer.

Al ser interrogado el señor Carner sobre el futuro presupuesto, dijo que precisaría prorrogarlo por dozavas, aunque estuvieran ya calculados los ingresos.

Hizo contar que desde el año 1916 estaba apartado de la política, y aunque le habían reservado un puesto en el Gobierno revolucionario, lo rehusó a causa de sus muchas ocupaciones.

### Azaña al Ministerio de la Guerra. Confirmación de carteras

El señor Azaña, a las seis de la tarde, desde la Presidencia se trasladó al Ministerio de la Guerra, donde recibió la visita de los coroneles que siguen el curso del generalato.

Poco después allí acudieron los señores de los Ríos, Prieto y Largo Caballero.

Al salir confirmaron a los reporteros que habían aceptado las carteras de Instrucción pública, Obras Públicas y Trabajo.

Seguidamente se marcharon al Congreso, reuniendo a la minoría socialista.

### Azaña y Lerroux. Conferencia

El señor Azaña abandonó el ministerio de la Guerra a las siete y media, marchando casa del señor Lerroux.

La conferencia duró una media hora.

Al salir el Presidente dimisionario dijo a los periodistas que marchaba a Palacio a informar al señor Alcalá Z. mora de los trabajos realizados para la formación del nuevo Gobierno.

Al ser preguntado por los informadores de la prensa si tenía la lista del nuevo Gabinete, contestó: Pueden esperar la sentados.

Parece que a causa de las dificultades que habían surgido a última hora se había convenido que el señor Albornóz pasase al ministerio de Comunicaciones y el señor Martínez Barrios al de Justicia.

### Dice Lerroux que la crisis no está resuelta

A las ocho y media de la noche recibió el señor Lerroux a los periodistas en su domicilio.

Les dijo que la crisis no está resuelta, pues el Presidente me enseñó la lista que ya conocen ustedes y no puedo decirles mi opinión.

El partido radical que nunca tuvo costumbre de celebrar reuniones para no coaccionar al jefe del Gobierno, se reunirá mañana, decidiendo si debe tomar parte o no en este Gobierno.

### El programa trazado por Azaña

Parece que el programa trazado por el señor Azaña consiste en que las Cortes vivan todo el tiempo que puedan vivir.

En la primera etapa se acometerán los presupuestos, la reforma agraria, la ley electoral y el Estatuto catalán.

### La imposición de los socialistas

Los socialistas, al iniciarse la crisis, impusieron la continuación en el Gobierno de los señores de los Ríos, Prieto y Largo Caballero, aceptándolo

así el señor Azaña, pero reservándose el cumplimiento de las carteras.

Entonces le indicaron los socialistas sus deseos de que el señor Largo Caballero siguiera desempeñando el ministerio de Trabajo, para asegurar el cumplimiento de las leyes sociales.

## Varias noticias

Madrid, 14

### Capilla pública.—La familia de los capitanes fusilados

Esta mañana se ha celebrado capilla pública en el Palacio de la República.

Se dijo una misa en sufragio de los capitanes Galán y García Hernández, organizada por la esposa del señor Alcalá Zamora.

Esto estuvo en los domicilios respectivos de la madre y viuda de dichos capitanes para recoger las, las que asistieron a la misa.

También presenciaron dicho acto religioso muchas damas.

### Desfile de las fuerzas marroquíes

Por frente al ministerio de la Gobernación desfilaron las fuerzas marroquíes que vinieron a Madrid con motivo de la elección de Presidente de la República.

El desfile de dichas tropas que regresaban a Africa, lo presenciaron desde el balcón principal del Ministerio los señores Azaña y Casares y un numeroso público que había en las calles del tránsito hasta Palacio.

Desde los balcones de este edificio lo presenciaron también el señor Alcalá Zamora y su familia.

El público aclamó a éstas.

### La huelga de taxis

El domingo transcurrió con tranquilidad en lo que respecta a la huelga que sostienen los conductores de taxis.

Los viajeros que llegaban a las estaciones de Madrid, hubieron de utilizar camionetas para trasladarse a sus domicilios con sus equipajes.

La Asamblea Patronal acordó mantener una estrecha unión de todos los patronos mercantiles de los diversos gremios para apoyar a los dueños de taxis.

El Alcalde ha publicado un bando declarando caducas las licencias para el tránsito de vehículos de esta índole.

Hoy continúa la huelga con aspecto tranquilo.

### Homenaje a Galán y García Hernández

En el teatro María Guerrero se celebró el anunciado homenaje a los capitanes Galán y García Hernández, fusilados en Jaca el pasado año.

Hubo primero un concierto. Luego pronunciaron discursos los señores capitán Ordiales, Salazar, Ayuso y otros varios, siendo muy aplaudidos.

### Homenaje a Pablo Iglesias

En el teatro Español se celebró un acto homenaje a Pablo Iglesias con motivo de cumplirse el aniversario de su muerte.

La banda de música municipal que dirige el maestro Villa, dió un concierto y después el señor Besteiro pronunció un extenso discurso.

Dijo que a la Constitución le sobra el Tribunal de garantías y le falta la organización de la tierra en relación con el trabajo.

Habló de las teorías socialistas respecto al cristianismo y terminó mostrándose optimista en cuanto afecta al porvenir de España.

El orador fué ovacionado.

## Bolsa

Madrid, 14

### Cotizaciones

Deuda 4 <sup>o</sup> interior...	60'50
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable...	76'95
Idem 4 <sup>o</sup> idem...	68'75
Banco de España...	395'00
Español de Crédito...	00'00
Hispano Americano...	200'00
Tabacalera...	173'00
Londres...	41'40
París...	46'85
Dólares...	11'91

## De Provincias

Madrid, 14

### Manifestación por el aniversario de los fusilamientos.—Pedreas.—Disparos.—Heridos

Participan de Huesca que el Gobernador civil prohibió la manifestación para acudir a los Polvorines con motivo de celebrarse el aniversario de los fusilamientos de los capitanes Fermín Galán y García Hernández.

No obstante la orden gubernativa, se organizó la manifestación, presidiéndola el capitán Salinas, un hermano de

**Galán y el pintor sindicalista**

Asn. Varios guardias les salieron al encuentro para disolverlos, siendo apedreados.

La fuerza pública disparó sus rifles, resultando tres heridos de carácter leve.

Los manifestantes se rehicieron llegando hasta la puerta del Gobierno civil.

Seguidamente acudieron fuerzas de la guardia civil, por abrirse el temor de que iba a ser asaltado el edificio.

Para protestar de los sucesos desarrollados se acordó la huelga general por 48 horas.

Los ánimos se muestran muy escitados.

El cierre del comercio es general.

**Agresiones de dos atracadores**

Un despacho recibido de Sevilla comunica que dos individuos descendieron de un taxi y pistola en mano pretendieron atracar al dueño de una taberna denominada «La tres columnas».

Como se resistió a acceder a las pretensiones de los malhechores, le hicieron dos disparos, hiriéndolo gravemente.

A las detonaciones acudió un hermano del tabernero, a quien también tirotearon, desmenuzándole una mano.

Seguidamente utilizaron el taxi, dándose a la huida.

A última hora fué detenido uno de los atracadores.

**Se reprodujo el paro general.—Estado de guerra**

En Gijón, según telegrafian, se ha reproducido el paro general, incluso en los servicios públicos.

Circulan rumores de que en vista de la gravedad será declarado el estado de guerra.

**Hazaña de un sindicalista**

En el pueblo de Noreña, un sindicalista hizo varios disparos de revolver, hiriendo al alcalde y a tres vecinos.

La guardia civil le detuvo, encarcelándolo.

En el Stadio la aglomeración era tremenda.

Los equipos al saltar al campo fueron ovacionados calurosamente.

España derrotó a la selección irlandesa por 5 tantos a 0.

Todos los jugadores españoles obtuvieron un éxito formidable, siendo ovacionados largamente por sus preciosas jugadas, en donde revivieron la furia española.

Los tantos fueron marcados, dos por Regueiro, otros dos por Arrocha y el último por Ventoladrá.

El juego desplegado por Samitier fué verdaderamente admirable y calificado por los enemigos como de maestría y mago del balón redondo.

El defensa Zabala se tuvo que retirar conmocionado.

**Italia venció a Hungría**

En Turin se celebró el encuentro entre la selección italiana y la de Hungría.

Italia venció por 3 tantos a 2.

**Otros partidos**

El Nacional al vencer por 2 a 0 queda sudcampeón de la región.

En Zaragoza, el Castilla 2 y el Iberia 0.

En Pamplona, el Osasuna 3 y el Euskalduna 0.

En San Sebastián, el Donostia 2 y el Logroño 0.

El Oviedo 6 y el Athletic madrileño 2.

Lea usted **«La Crónica Meridional»**

**Vides americanas**

Se sirven toda clase de pedidos de las variedades siguientes ::  
**161-49, / 41 B, / 420 A, / Richter, 3309, - Lot - Teleki**  
 DIRIGIRSE A ESTA ADMINISTRACIÓN

**Señoras!**

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores 12; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Pérez, C. de Ofalia 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mro. az Reyes Católicos, 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Maats Molnos de Viento.

**ULTIMA HORA**

Madrid 15, a las 2'40

**La crisis sin solución.—La actitud de los radicales Gobierno izquierdista**

Esta madrugada, la crisis continuaba sin solución.

A última hora, los señores Lerroux y Guerra del Rio celebraron una extensa conferencia.

Convinieron en rechazar el propósito que sustenta el señor Azaña de mantener la actual ponderación de fuerzas, sin considerar la potencia de los radicales.

La impresión reinante es que si los radicales mantienen su actitud declinará los poderes el señor Azaña, volviéndole a encarregar el Presidente señor Alcalá Zamora de que forme un Gobierno izquierdista.

**ESPECTACULOS**

**Teatro Cervantes**

Para el sábado se anuncia el debut de la compañía de comedias de Leandro Alpuente, ya conocida de nuestro público, con el estreno del juguete cómico «Mi casa es un infierno».

**Salón Hesperia**

Quisiéramos dedicar a «El Angel Azul», la película sonora estrenada anoche, que pudiera también denominarse «La tragedia del profesor Rath», la extensión que merece.

Apremios de espacio nos obligan a sintetizar nuestro juicio, diciendo que se trata de un «film» alemán, de la Casa «Ufa», que es tanto como afirmar que es un alarde de técnica, y que interpre-

ta la obra Emil Jannigs, «as» del realismo escénico, cuyo nombre es garantía de éxito.

El famoso actor que cimentó su crédito en «Varieté» y tantas otras películas mudas, ha creado un género sencillamente.

Le secunda con acierto en «El Angel Azul», la bella actriz Marlene Dietrich.

La arquitectura y los pasajes musicales de la obra, son dignos igualmente de mención especial.

Esta noche se proyectará de nuevo «El Angel Azul».

**FUTBOL**

**Campeonato local**

Anteayer tarde contendieron en el campo de Deportes de la Ciudad Jardin, los primeros equipos de las Sociedades C. D. Almeriense y C. D. Ferroviario.

A la hora indicada se alinearon los equipos, como ya habíamos anunciado y a las órdenes del señor Amigel.

El juego desarrollado por ambos equipos dejó mucho que desear, y durante toda la tarde se mantuvieron en un continuo peloteo, sin ligazón ni practicar lo que el juego de futbol es en sí. Solo algunas arrancados indistintos de uno u otro bando que continuadas por sus defensas respectivas se limitaron a pasar el tiempo sin distraer al público que presencié el encuentro y en el que el marcador quedó sin utilizar por los equipos contendientes.

El arbitraje muy imparcial, inteligente y con mucha vista.

**Compañía Vascongada de Seguros y Reaseguros**

Capital social: 2.000.000 de pesetas completamente desembolsado. GARIBAY, 15.—SAN SEBASTIAN.

**VASCONGADA asegura:**

Contra el incendio, las Explosiones, el Robo con fractura, la Paralización o pérdida de beneficios por incendio y los accidentes de maquinaria.

Cubre los Seguros de accidentes del trabajo, individuales y acumulativos de responsabilidad civil, de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioro, robo, incendio y responsabilidad civil por póliza especial.

Asegura mercancías en transporte marítimo terrestre o combinado, valores y cascos.

AGENTE GENERAL EN ALMERIA:

**VICENTE DE BURGOS**  
Narváez, 1 pral.

Autorizado por la Subinspección de Seguros.

**UVAS SELETTAS PARA REGALOS**

Se venden barriles, medios barriles y cajas.

Dirigirse a **JOAQUÍN CUMELLA**, Minero, 5.

**DE FUTBOL**

Madrid, 14

**Partidos internacionales**

En Dublín se ha celebrado el partido internacional concertado entre las selecciones de España e Irlanda.

EL MEJOR  
PURGANTE  
AGUA DE

# CARABAÑA

## JABON DE SALES DE CARABANA

DEPURATIVAS  
ANTIHERPÉTICAS  
ANTIBILIOSAS

Medicinal y de tocador.--El mejor para las afecciones de la piel

Pastilla pequeña 0'80  
" grande 1'25

PEDIDOS

Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid.

De venta en Perfumerías y Droguerías

No mas canas ni tinturas



### AGUA SALLE

PROGRESIVA  
Ó INSTANTANEA

Devuelve a los cabellos su primitivo color

Se vende en Perfumerías, Peluquerías y Bazares

Agentes: J. URIACH Y C.ª, S. A. BRUCH, 49 - BARCELONA



LAS DOS TERCERAS PARTES de los automóviles que corren por el mundo, llevan bujías

## 3 CHAMPION

Es natural, siendo la única bujía con aislante de SILF. MANITA, que ninguna otra puede equipar.

CONCESIONARIO PARA ESPAÑA FRANCISCO FLORES ESPINARDO-MURCIA

## HIPERACIDIA ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vinyagra, vómitos despues de las comidas inapetencias, debilidad del estomago, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestion sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Teñán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, y de J. Vivas Pérez Paseo del Principe 9.

A. Ramírez Sánchez  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

# TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO



## Vapores Correos Españoles

Para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Enero, el magnífico vapor

### ARGENTINA

Amplios salones, comedor, peluquería, fumador, etc, para los pasajeros de tercera clase. Dichos pasajeros van todos alojados en camarotes especiales, sin pagar suplemento de ninguna clase

Nueva York y Habana saldrá del puerto de Málaga el día 10 de Enero el rápido vapor

### Marqués de Comillas

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cienfuegos saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Diciembre el magnífico vapor

### J. S. ELCANO

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18 de Diciembre el vapor

### ARGENTINA

Los vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos

Para más informes dirigirse en Almería a la Compañía Española de Turismo, Avenida de la República 26.

Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca.

**FLORIDA** Saldrá de Almería el 12 de Enero de 1937, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un ent 527,50 pesetas

insoluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267,50 id. id.

**PRECIOS EN TERCERA** Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años GRATIS admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pase en Cámara de primera segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Suavetes especiales de 3.ª clase de 24 y 8 literas con un suplemento de 35 pts. por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

### AVISO IMPORTANTE:

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes: Sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C. Bulvar del Principe 75.—ALMERÍA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

## Matias López

Son los mejores del mundo

Pedidos en ultramarinos y confiterías

## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transport Maritime a Vapeur y Lloyd Latino

De viaje rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con salidas y telegrafi sin hilos.

Almería, Londres, Florida y Capana